



**Se realizó en el CIC una reunión con las autoridades de salud de la zona sur, los médicos responsables de los CAPS, promotores de salud y contó con la presencia del Intendente de Apóstoles Lic. Mario Viale para organizar la salud pública del municipio.**

La reunión se realizó el martes 27 de marzo para hablar sobre el tema de la salud pública en el municipio y el trabajo conjunto del Hospital y los CAPS. Estuvieron presentes el Intendente Lic. Mario Viale, la directora de zonas sur de Salud Doc. Graciela Krieger, Jefa de Atención Primaria de la Salud de la zona sur Yolanda Hein, el Jefe de Área Programática III José Luis Cáceres Pallavidino, la Secretaria de Desarrollo Social Raquel Ponce y el Director del Hospital Ricardo Martínez. También participaron de la reunión los médicos responsables de los CAPS y los promotores de salud.

El Intendente abrió la charla explicando que hay 8 CAPS que están en funcionamiento, trabajando en conjunto con el Hospital, la Secretaría de Desarrollo Social y las unidades de traslado. Con la ayuda de un power point se mostró la modificación del área programática de Atención Primaria de Salud en la que se vieron los cambios en la zonificación de los barrios. Estos fueron reagrupados por proximidad para estar vinculados a los CAPS de cada zona, en algunos casos se introdujeron más barrios para ampliar la llegada de atención primaria de salud. Esto se realizó con el objetivo de descomprimir el trabajo del hospital y brindar algunas atenciones en los CAPS.

También comentaron acerca de los recursos humanos con que cuenta cada uno de los centros de atención y las necesidades de los mismos. En la mayoría hay médicos generalistas, nutricionista, ginecólogos, odontólogos, enfermeras a cargo de inmunización, Leche, Remediar

y Plan Nacer, en algunos casos los responsables son promotores de salud o agentes sanitarios. En otros CAPs las necesidades de personal tiene que ver con la falta de enfermeras, médicos responsables y pediatras. El CAPs del barrio 200 viviendas es uno de los más completos en cuanto a los recursos humanos.

Para descomprimir el trabajo que tiene el Hospital la idea es llegar a cubrir la falta de recursos humanos, controlar el trabajo que realizan los médicos que actualmente son responsables de los centros de atención y que los mismos cumplan los horarios y cubran las necesidades de la población.

El objetivo que se propusieron a raíz de plantearse el trabajo integral es mejorar la calidad de vida de la comunidad barrial a través del mejoramiento de las estrategias en atención primaria de la salud.

Algunos de los objetivos específicos son lograr disminuir la tasa de mortalidad materno-infantil. Implementar el programa de salud sexual y procreación responsable con la realización del PAP en centros de salud. Fortalecer el seguimiento y control de niños en el programa "Hambre Cero". Implementar nuevas estrategias para mejorar la calidad en atención primaria. Optimizar y re-funcionalizar los distintos centros de salud con el objetivo de cubrir barrios sin cobertura de atención. Detección de casos de violencia familiar y disminuir el consumo de sustancias tóxicas (alcoholismo, tabaquismo, drogadicción, etc.) a través del programa de salud mental, entre otros.

La doctora Krieger aprovechó la presencia de los promotores y médicos para comentar sobre una tecnicatura en APS gratuita en la ciudad de Alem. También sobre una tecnicatura en Estadísticas de Salud Pública, esta es obligatoria para los promotores y personal de salud, y se realiza online. El Intendente habilitó para aquellas personas que se van a capacitar la utilización del SAC para poder acceder a las computadoras con internet.

{phocagallery view=category|categoryid=365|limitstart=0|limitcount=0|displayname=0}

**Fuente:** Prensa Municipalidad de Apóstoles